

# Cifras muestran una baja en los contagios covid de la región

Según el Grupo Epidemiológico de la Usach, la región está con buenas cifras pandémicas.

Pamela Castillo Vergara

La región de Tarapacá ha presentado una reducción de los contagios durante las dos últimas semanas, los que ha ido acompañado de una mejora de otros indicadores epidemiológicos.

Esta información ha sido revelada por distintos grupos de investigación epidemiológica del país, uno de ellos es el Grupo Epidemiológico Matemático para la Vigilancia de Epidemias y Pandemias (Gemvep) de la Universidad de Santiago de Chile. Felipe Elorrieta, jefe de este grupo epidemiológico y docente de esa casa de estudios aseguró que la región tiene la mayor disminución de los casos del país. "Tiene una disminución de un 27,4% de los casos en los últimos siete días, lo cual es una baja bastante fuerte y hace ver un



SEREMI DE SALUD, MANUEL FERNÁNDEZ, DESTACÓ LA BÚSQUEDA ACTIVA EN LA REGIÓN.

panorama bastante auspicioso para el futuro de la región en términos de los contagios", afirmó.

Otro de los indicadores que destacó Elorrieta es el índice de reproducción del virus, que está por debajo a uno.

"El Re efectivo que estamos estimando en la región es bien bajo, es de 0,76, esto indica que la pandemia está en un esta-

do de decrecimiento en esta región", aseguró.

El docente añadió que otro de los indicadores que ha disminuido fuertemente es la tasa de positividad, que "está llegando a 1,5% en esta semana".

El docente y jefe del grupo epidemiológico en ocasiones anteriores había indicado que la región se encontraba en medio de una "tercera ola". Sobre

esa situación afirmó que "la ola no ha terminado en Tarapacá, pero ya estamos en la parte final de ella. Por lo tanto, en el caso de mantener estas cifras, ya podría terminar, así como terminó en la región vecina de Arica".

Esto se daría, argumentó Elorrieta, porque ha ocurrido una disminución transversal de tres indicadores, que muestran que

la circulación del virus ha ido decayendo en la región.

Sin embargo, el docente explicó que la tasa de incidencia en la región sigue alta. "Está en más de 10 casos por cada 100 mil habitantes como un promedio semanal, particularmente está en 11,2 casos diarios cada 100 mil habitantes como promedio de los últimos 7 días", dijo.

## 23%

disminuyeron los casos de covid en la última semana, según la Seremi de Salud.

Por otra parte, el seremi de Salud de Tarapacá, Manuel Fernández, comentó que "efectivamente ha experimentado una reducción de los casos. El total de los casos confirmados y probables de los últimos siete días disminuyó en un 23%", según datos oficiales del Ministerio de Salud.

De todas formas, el seremi advirtió que las tasas de contagios siguen altas, pero consideró que existe una "muy buena tendencia a la reducción de los casos".

Sobre ese aspecto, Fernández destacó la importancia de la búsqueda activa y la trazabilidad que se está realizando en la región.

"Existe una tasa de 5.739 test realizados por cada mil habitantes, que es la tasa más alta de todo el país, si lo comparamos por tamaño de la población", concluyó.